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ÉTAT CIVIL

Giulia BALLINI    
le 09/07/2023

Chloé Salou-Moulin et Yann Violon déjà parents de la 
petite Clémence ont le plaisir d’accueillir un nouveau 
membre dans la famille avec la naissance de Yzaïe, 
Camille, Charlie Violon né le 4 septembre 2023 à 
SAINT-DIDIER ! Nous leur adressons nos félicitations 
et leur souhaitons beaucoup de bonheur !

Camille, Gérard, Roger ROCHE                  
 le 14/09/2023

NAISSANCES

Marie CHIFFE le 08/06/2023
Simone MERCIER  le 14/06/2023
Daniel COTTÉ le 20/07/2023
Marc ANGOT le 05/07/2023
Michèle GUÉRIN le 15/07/2023
Roger BRUNET le 20/07/2023
Evelyne MALFONDET le 05/08/2023
Geneviève DEPLUS le 16/08/2023
Simone LEMAITRE le 17/08/2023
Anne MAZAUDIER le 25/08/2023
Mathilde COSSU le 14/09/2023
Pierre ROUSSET le 23/09/2023

DÉCÈS

Romain LOSILLA et Charlotte CHABAL  
le 27/05/2023
Yoann BERAUD et Eléonore POECKER  
le 02/06/2023
Antoine DEPRETZ et Hélène DUAULT  
le 10/06/2023
Pascal VILAREM et Séverine PUGLIESI  
le 17/06/2023
Benjamin MURA et Julie CLERC   
le 24/06/2023

MARIAGES

Roger Brunet 
Dans les petits villages, comme ici à Saint-Didier, il 
existe parfois des individus comme toi, qui, au fil du 
temps, deviennent des figures mémorables grâce à 
leur charisme, leur gentillesse, leur dévouement et 
leur personnalité unique. Dans la vie, il arrive parfois 
que nous ayons la chance et la fierté d'être amis et 
proches de personnes extraordinaires, dotées d'un 
grand cœur et d'un sens profond de l'engagement. 
Roger était l'un de ces individus exceptionnels.

En mai 1958, comme tous les jeunes hommes de 
sa génération, il a été appelé à effectuer son service 
militaire en Algérie. À son retour, ses passions pour 
la vigne et les cerises l'ont conduit à assumer de 
nombreuses responsabilités dans le domaine 
agricole qu'il défendait avec une grande fierté. Il a 
été vice-président du conseil d'administration de 
la cave coopérative, secrétaire de la Coopérative 
d'Utilisation du Matériel Agricole, et a également 
servi en tant que conseiller municipal de 1965 à 
1983. Il était également actif dans le regroupement 
des anciens combattants et a longtemps occupé 
la fonction de secrétaire au sein de l'association 
CATM.

Nous tenons à exprimer nos plus sincères 
condoléances à l'ensemble de sa famille, et tout 
particulièrement à Jackie, son épouse protectrice 
et dévouée, à Rudy, son fils et à son épouse, ainsi 
qu'à Maximilien et Louis, ses petits-enfants. 
 
Extrait de l’hommage rendu par G.Vève aux obsèques de R.Brunet

Michèle Guérin
Après une carrière dans le secteur privé, 
Michèle a rejoint la Mairie de Saint-Didier 
en 2004 en tant que remplaçante, avant de 
devenir titulaire en 2007. Pendant 9 années 
dévouées, elle a servi à la cantine de l'école, 
en tandem avec Corinne Jouve, créant des 
souvenirs inoubliables pour tous. En juillet 
2013, elle a pris sa retraite bien méritée.

Michèle avait un lien spécial avec le Canada, 
où sa fille Isabelle a construit sa vie et où 
depuis fin 2019 son fils Cyril a lui-aussi 
emménagé. Depuis son départ en retraite, 
elle a saisi chaque opportunité pour passer 
plus de temps là-bas, s’imprégnant de la 
présence chaleureuse de ses petits-enfants 
à l’exception de son petit-fils Guillaume resté 
dans le Vaucluse.  Aujourd'hui, une figure 
emblématique de Saint-Didier nous a quitté, 
laissant derrière elle des souvenirs précieux.

HOMMAGES
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C'est avec un immense plaisir que 
je m'adresse à vous en cette rentrée 
qui rime sur notre territoire avec 
les vendanges, la fin des vacances 
pour certains, le repos pour d’autres.  
Période propice aux résolutions, décisions, 
changement de cap bref, une période qui bouge ! 
 
Ce numéro retrace les temps forts de l’été, rend hommage à deux 
personnes remarquables, présente les projets communaux et 
prolonge les vacances avec un clin d’œil sur le tourisme local.
Je tiens à remercier les  bénévoles des associations et les 
commerçants du village qui ont activement contribué aux  divers 
évènements  de cet  été et qui tout au long de l’année œuvrent 
pour le « bon vivre » dans notre commune.
La fréquentation durant la matinée du 9 septembre dernier, lors 
de la rencontre des associations et de l’accueil des nouveaux 
habitants, est une illustration de la dynamique du village !

Je souhaite une belle rentrée et une année scolaire sereine 
et réussie aux 157 écoliers et 8 enseignants tout comme au 
personnel municipal affecté au fonctionnement de l’école. Merci 
pour leur engagement et professionnalisme. L’éducation et 
l'épanouissement des enfants sont et demeurent une des priorités 
pour notre municipalité. Ainsi la végétalisation de la cour de l’école 
est en grande partie terminée, la majorité des salles de classe 
sont désormais équipées de climatisation. La construction d'une 
ombrière est prévue prochainement. 
Afin d’assurer l’entretien courant indispensable le personnel des 
services techniques améliore, répare... Cette année une classe, le 
plateau sportif et le bac à sable de la cour changent de couleur.

Concernant les infrastructures, après la trêve estivale, les travaux de 
rénovation du bâtiment du cours vont reprendre. L’embellissement 
de notre cadre de vie se poursuit tout comme la sécurisation des 
axes de circulation. Nous travaillons également sur de nouveaux 
projets destinés à contribuer à la transition énergétique et 
renforcer la cohésion sociale.

Avec l’ensemble des élus, je vous souhaite à toutes et à tous 
une excellente rentrée, riche en projets et victoire. Ensemble, 
continuons à agir et préserver Saint Didier.
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AGENDA AUTOMNE/HIVER

Conférence : Georges 
Orwell et la novlangue
Mercredi 18 octobre

18h - Ancien Point Info Tourisme
Adultes
Le temps des cerises
letemps.descerises84210@gmail.com 

Paëlla au petit épeautre
Vendredi 20 octobre

19h - Cave Clauvallis
Tout public
20€/adultes (1 verre de vin offert) 
12€/-12ans (1 verre de jus de fruit 
offert)
Cave Clauvallis 
1030, Route de la Cave 
Réservation au 04 90 66 01 15
ou caveau@clauvallis.fr 

Concert classique
J.S Bach Variations 
Goldberg  
joué par Bruno Procopio
Samedi 21 octobre

20h - Église de Saint-Didier
Tout public
Gratuit sur réservation au 04 90 66 01 39
Mairie Saint-Didier

Journée intimiste au 
Domaine du Chat blanc
Dimanche 22 octobre

11h30 à 15h  - Domaine du Chat blanc 
Visite du domaine, dégustation et 
déjeuner avec les vignerons
Tout public
Visite et dégustation gratuites 
Foodtruck entre 3€ et 10€
Domaine du Chat blanc
07 67 94 72 38

Stage Galipette
Ecole circassienne
Du 23 au 27 octobre

10h à 17h - Centre culturel (Garrigues)
Enfants de 5 à 14 ans
135€ par enfant 
Galipette 06 32 37 0596 
ecoledecirquegalipette@orange.fr

Salon du livre
Spécial Bandes-dessinées
Dimanche 29 octobre

10h à 18h - Salle polyvalente
Tout public
Gratuit 
Bulles d'Auzon et Mairie de Saint-Didier 
04 90 66 01 39

Cinéma
Lundi 30 octobre

2 séances - 18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Halloween
Lundi 31 octobre

Programme à venir sur 
www.mairie-saint-didier.com
Tout public
Avis à tous les monstres, partez à la 
quête de bonbons ! Sonnez chez les 
habitants qui ont des ballons devant 
leur porte.
Mairie Saint-Didier
04 90 66 01 39

Cérémonie commémorative
Samedi 11 novembre

Un hommage est rendu devant le  monument 
aux morts et la cérémonie se poursuit à 
l’ossuaire départemental au cimetière.
Départ 11h45 de la Mairie
Tout public
Mairie Saint-Didier 04 90 66 01 39

Conférence : Les 
Pyrénées : une frontière 
fantasque
Mercredi 22 novembre

18h - Ancien Point Info Tourisme
Adultes
Le temps des cerises
letemps.descerises84210@gmail.com 

Collecte don du Sang
Vendredi 24 novembre

15h-19h30 - Salle du Foyer 
Adultes
EFS
Réservez votre créneau (obligatoire) 
sur mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

10h-18h30
Salle polyvalente/Place de la Mairie
Tout public
Gratuit
Comité des fêtes et ACASD 

Marché de Noël
Dimanche 26 novembre

Cinéma
Lundi 13 novembre

2 séances - 18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Lundi 27 novembre

OCTOBRE NOVEMBRE

Conférence animée par 
Robert Millet
Samedi 25 novembre

15h  - Ancien Point Info Tourisme
Adultes
Société de lecture
04 90 66 01 39 
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Téléthon
Samedi 09 décembre

Programme à venir sur
www.mairie-saint-didier.com
Tout public
Associations saint-didiéroises
04 90 66 01 39

Cinéma
Lundi 11 décembre

2 séances - 18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Lundi 18 décembre

Conférence : Les droits 
de l'Homme
Mercredi 13 décembre

18h - Ancien Point Info Tourisme
Adultes
Le temps des cerises
letemps.descerises84210@gmail.com 

Repas de Noël du CCAS
animation par Alan Floor
Mercredi 13 décembre

12h - Salle polyvalente
Séniors
Se renseigner auprès du CCAS
Sur réservation
CCAS de Saint-Didier
04 90 69 46 41

LOTO
La boule du siècle
Dimanche 17 décembre

17h - Salle polyvalente
Tout public
La boule du siècle

Cinéma
Lundi 08 janvier

2 séances - 18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Lundi 22 janvier

Cinéma
Lundi 05 février

2 séances - 18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Lundi 19 février

Cinéma
Lundi 04 mars

3 séances - 15h (séance enfants) 
18h et 21h
Salle polyvalente
Tout public
Cinéval 
5,50€ la place

Collecte don du Sang
Vendredi 22 mars

15h-19h30 - Salle du Foyer 
Adultes
EFS
Réservez votre créneau (obligatoire) 
sur mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

LOTO
La boule du siècle
Samedi 13 janvier

Salle polyvalente
Tout public
La boule du siècle

LOTO
Saint-Didier Espérance Pernoise
Samedi 03 février

Salle polyvalente
Tout public
Saint-Didier Espérance Pernoise

LOTO
Bibliothèque
Dimanche 11 février

15h - Salle polyvalente
Tout public
Société de Lecture

LOTO
Association paroissiale
Samedi 16 mars

17h - Salle polyvalente
Tout public
Association paroissiale

DÉCEMBRE JANVIER

FÉVRIER

MARS

LOTOS
Liste des lotos non-exhaustive.

Pour en savoir plus, référez-
vous aux panneaux d'affichage 
municipaux, l'application City All, 
la page Facebook de la Mairie ou 
notre site internet :
www.mairie-saint-didier.com

MARCHÉ PROVENÇAL
Tous les lundi matins 
7h-13h Place de la Mairie

LOTO
Kung-Fu
Dimanche 18 février

Salle polyvalente
Tout public
Thieulam - Kung-Fu

Voeux du Maire
Mi-janvier

Salle polyvalente
Mairie Saint-Didier 04 90 66 01 39
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DOSSIER - Regards croisés

Le bel été : c’est l’heure du bilan !
Du point de vue animations, tourisme 
et économique...
Les touristes ont-ils répondu présents cet été à Saint Didier ? 

Avec la rentrée et un mois de septembre aux températures estivales, c'est 
le moment de faire le point sur l'activité touristique de l'été mais pas que.
L’été 2023 n’égale pas les chiffres records de 2022, cependant, la saison 
reste couronnée de succès pour notre village. La fête votive, le marché en 
musique, les terrasses du Cours, les nocturnes des glaces Silvain, les visites 
guidées du Château de Thézan, … ont été plébiscités par le public.

Les nocturnes « glaces » à la Nougaterie 
Silvain rencontrent un franc succès !

La Nougaterie Silvain a animé 4 nocturnes « glaces » cet été : 
les mardis 27 juin, 18 juillet, 8 août et 5 septembre.
Dans le concept d’une véritable petite fête de village, il 

y en avait pour tous les goûts : Pour la partie « salé » : des 
foodtrucks comme Félix avec les falafels ou les fermiers Toqués. 

Et pour le sucré, des coupes de glaces bio de Terre Adélice jusqu'à 
22h30 ont ravivé les papilles des gourmands.

Le tout dans une ambiance musicale avec un groupe local en live : Gzaka Duo (chansons 
françaises) et Covershop (reprises françaises et anglaises).

Claire Silvain se dit ravie par la fréquentation de ces 4 nocturnes avec beaucoup de participants 
et dénombre près de 300 personnes par nocturne avec autant de locaux que de touristes.
Toute l’équipe s’est prêtée au jeu : nougatiers, préparateurs de commande, comptable, 
commercial. Ils étaient au rendez-vous pour aider au bon déroulement de ces soirées. Ces 
Nocturnes ont demandé beaucoup de polyvalence à toute l'équipe, indique Claire Silvain.
Les participants, quant à eux, n’attendent plus que l’année prochaine pour recommencer !

Claire Silvain

L'association des 
commerçants et artisans 

dynamise notre été !

L’ACASD (Association des Commerçants 
et Artisans Saint-Didiérois) a mené de 
front de beaux projets tout au long de 
cette période estivale. 

« Un été très animé, se félicite Mélanie 
Morénas. Nous nous sommes mobilisés 
en juin et juillet pour aider la famille 
de Naëlle, une enfant de Saint-Didier, 
atteinte d'un cancer localisé sur la 
colonne vertébrale. Ce fut un bel élan de 
solidarité auquel tous les commerçants 
ont adhéré. La fête de la Musique 
coorganisée avec le comité des fêtes, a 
été également couronné de succès avec 
un DJ en première partie puis un concert.
L’ACASD est déjà sur les startingblocks 
pour préparer les animations de fin 
d’année. Nous sommes en train de 
travailler également sur des animations 
hivernales nouvelles pour poursuivre 
cette dynamique. »

Mélanie Morénas

Nocturne Nougats Silvain - 8 août 2023 - Crédit image : Nougats Silvain
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DOSSIER

Mot de la Présidente 
du comité des fêtes

« Les Saint-Didérois étaient au rendez-vous 
pour chacune de nos manifestations et je 
tenais à les en remercier. Nous avons eu une 
belle dynamique pour la fête votive avec 200 
couverts servis pour le repas du vendredi 
soir et plus de 170 personnes pour le Pistou 
Jazz. 
C’est formidable de voir un tel engagement 
des locaux et il nous tient à cœur de 
maintenir la qualité de ces moments de 
partage et malgré les défis financiers nous 
avons pu maintenir nos prix pour cette 
saison. Je reste optimiste quant à l’avenir de 
nos manifestations. 

Grâce à l’engagement continu des bénévoles 
et l’appui des services municipaux nous 
continuerons d’offrir des moments 
mémorables et de qualité aux Saint-Didérois. 
Encore merci à tous pour ces instants de 
convivialité ! »

Sylviane Éon

Bilan de la Lavandière

Fabienne Garbin est la lavandière de 
Saint Didier. Voilà 8 ans déjà qu’elle 
y a installé sa petite boutique dans 
l’avenue magique de Saint Didier, Le 
Cours. 

La Lavandière propose ses services 
d’entretien de linge de maison. Sa 
clientèle est essentiellement locale 
et son activité connait un boum en 
période estivale pour la préparation 
des locations saisonnières.

Cet été n’a pas été de tout repos, 
comme l’annonce Fabienne. Mais, 
il y a eu moins de demande pour les 
maisons de prestiges. Elle constate 
de nouveaux clients étrangers qui ont 
investi dans l’achat de biens et qui 
participe à la vie de notre village en 
favorisant les commerces de proximité 
qu’offrent notre belle commune.

Fabienne Saniard-Garbin

Une bonne saison pour 
Bello Canto

La saison estivale, pour Leslie, 
gérante de la pizzeria Bello Canto, est 
synonyme de festivités et du Cours 
fermé aux voitures. Cette initiative de 
la Mairie de rendre le cours piétonnier 
les vendredis, samedis et dimanches 
de fin juin à mi-septembre, est un 
vrai succès et permet de profiter 
pleinement des terrasses. « Je me 
suis installée en avril 2016, c’est ma 
meilleure saison. Les locaux ont été 
très présents pendant tout l’été et la 
dynamique de notre village, concerts, 
fêtes votives ont eu une belle 
retombée sur nos les commerces. 
Lors des nocturnes Glace, ma terrasse 
ne désemplissait pas. Je ne peux que 
remercier Monsieur Le Maire. »

Leslie Loubié

Clap de fin pour la saison culturelle 2023 au château de Thézan !

« Cette année, en complément du parc déjà ouvert en 2022, nous avons pu présenter à la visite 
plusieurs salons historiques. Le parc, écrin de verdure et poumon vert dans le prolongement de 
l’édifice, a par ailleurs accueilli une exposition de sculptures en céramique de l’artiste irlandaise 
Caitriona Platts-Manoury.

La saison s’est achevée le dimanche 17 septembre à l’occasion du week-end des Journées Européennes 
du Patrimoine. 

Le succès a été au rendez-vous tout au long de la saison,  puisque près de 6 000 visiteurs sont venus admirer 
les décors historiques et profiter de la fraîcheur du parc aux arbres centenaires. 
Les visites guidées, conduites par Pierre, l’un des deux propriétaires ont été unanimement appréciées et ont permis de comprendre 
le site depuis ses origines gallo-romaines jusqu’à sa récente reprise en main.

Les prochains mois permettront d’aménager de nouveaux salons aux décors historiques et d’améliorer le parcours de visite.
Nous remercions tous les visiteurs et passionnés et vous donnons rendez-vous au printemps 2024 pour de nouvelles aventures. »

Pierre de Beytia et Emmanuel Renoux 
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DOSSIER - Regards croisés
Nouvelles activités sur le village !

Ça roule fort pour la location de Vélos 
électriques !
Depuis début juillet, la boutique « Le Vélo Vert », ouverte sur le Cours, 
propose des vélos électriques à la location pour découvrir autrement les 
paysages de notre région. Les responsables du commerce font le point sur 
leur première saison estivale, qui est plutôt satisfaisante.

« L’ouverture tardive de « Vélo Vert » ne nous a pas fait défaut. Je suis très 
contente du démarrage. Le mois de juillet a été marqué par la fréquentation 
des touristes étrangers, Belges et Hollandais essentiellement. Une clientèle 
plutôt française a été enregistrée en août. Les clients locaux ont loué aussi 
des vélos pour leurs amis. Pour ceux qui le souhaitent, je propose des circuits 
en fonction du nombre de kilomètres et du type de parcours souhaités. 
Certains clients ont choisi de monter le Mont-Ventoux. Avec l’assistance 
électrique, c’est réalisable par un plus grand nombre ! » 

Laurence Mus du Vélo Vert

Une solution simple
Un seul interlocuteur : contactez le 06 03 53 70 10 pour obtenir les 
informations nécessaires et réserver votre vélo ou directement en boutique 
située au 89 Le Cours à Saint Didier les lundis, mercredis et samedis matin.

Une location sur mesure 
Il est possible de réserver à l’heure, à la demi-journée ou à la journée 
entière. Il existe deux types de vélo : vélo de route avec une autonomie de 
40 km et des VTT pour les amateurs de sentiers avec une autonomie de 80 
km.
Le guide « La Provence à Vélo » est à disposition pour les loueurs et une 
assistance électrique est incluse dans la location.

Les vélos peuvent être loués du lundi au dimanche et la boutique sera 
ouverte toute l’année, pour se balader dans notre région ou tout simplement 
faire vos courses ; n’hésitez plus, contactez « Le Vélo vert ».

Hatha Yoga et Yoga du 
visage avec Pauline !
Au cœur du vieux village, Pauline 
Bonnet propose des cours de Hatha 
Yoga et Yoga du visage, des massages 
bien-être, des conseils en Ayurveda 
(médecine traditionnelle indienne) et 
en Aromathérapie.

« Après m’être formée en France, en 
Angleterre et en Inde, j'ai passé 3 ans 
à New Delhi pour continuer à vivre le 
Yoga et l’Ayurveda à la source. C’est 
maintenant dans la maison où vivait 
ma grand-mère, ici à Saint-Didier, 
que je vous accueille dans un cadre 
intimiste et chaleureux. J'y organise 
des cours de Yoga hebdomadaires 
et vous y reçoit sur rendez-vous 
pour les massages et les entretiens 
ayurvédiques. » 

Le vélo vert - Laurence Mus, et sa fille -Crédit image : Mairie de Saint-Didier Pauline Bonnet  - Crédit image : Pauline Bonnet

Contact 
06.66.50.70.42
pauline@aroma-ayurveda-yoga.com
@aroma_ayurveda_yoga
www.aroma-ayurveda-yoga.com
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DOSSIER
Du point de vue jeunesse...
Ouverture libre du 
stade de football
Pour ouvrir des possibilités de 
pratique « libre et informelle » du 
football durant les vacances d’été, la 
municipalité de Saint-Didier a proposé 
des jours d’ouvertures « contrôlées » 
aux individuels et aux familles d’un 
terrain de jeux du stade de football. 

A l’écoute de parents et des groupes 
d’enfants et de jeunes qui ont eu 
l’expérience de fouler la pelouse de 
l’ancien terrain de football tous les 
mardis et jeudis de 17h30 à 20h00, 
cette initiative a été particulièrement 
appréciée. 
Peut-être aussi l’occasion de (re)
donner l’envie à certains utilisateurs 
d’intégrer les rangs des équipes du 
club de football dès la reprise des 
entrainements officiels….

Cette expérience sera reconduite 
par la municipalité au cours des 
prochaines vacances scolaires ! 

Agathe, Lucie, Naomi, Louise au parc de la Bouscarasse  - Crédit image : IFAC

Le centre de loisirs a organisé un bel été pour 
les enfants saint-didiérois et des alentours 
Du 10 juillet au 11 août, l’équipe d’animation a accueilli au total 131 enfants 
âgés de 3 à 12 ans. 
Chaque semaine, le centre a proposé une sortie : Le festival d’Avignon, la 
piscine de l’Isle-sur-la-Sorgue, le parc animalier et de loisirs « Corbi Park » et 
le parc aquatique « la Bouscarasse ». 
Petite nouveauté de l’année, l’accueil de loisirs a mis en place deux veillées 
durant les vacances : Pyjama party pour les 6/8 ans et Soirée chic détail fluo 
pour les 9/12 ans. Concernant les activités des 3/5 ans, l’équipe a proposé un 
thème autour de différents métiers. 
Et pour la dernière semaine de vacances, le centre a loué 2 structures 
gonflables aquatiques. 

A très vite pour de nouvelles aventures ! 
L’équipe d’animation

Fête de la crèche
Cette année, la fête de fin d’année de la crèche Chante Cigale a eu lieu 
le 22 juin 2023 à partir de 17h30 et s’est organisée autour du thème des 
5 sens. Toute l’équipe s’est investie dans la mise en place de différents 
ateliers très ludiques : la vue, l’odorat, le goût, l’ouïe, le toucher.
Les festivités se sont ouvertes avec un petit spectacle de danses que 
les enfants connaissaient bien, puis tout le monde fut invité pour un 
Madison. Par la suite, les familles pouvaient déambuler dans tout 
l’espace extérieur aménagé de façon à profiter de chacun des ateliers 
proposés. Ce fut un moment de partage en famille, avec les parents, 
mais aussi avec les grands frères et grandes sœurs qui ont pu y participer.

Fête de la crèche 2023 - Crédit image : Crèche chante cigale

L'été du CCAS
Marché hebdomadaire 
du lundi matin 
Le CCAS a souhaité proposer aux 
habitants des « Garrigues » d’être 
véhiculés au marché hebdomadaire 
du lundi matin. Une navette pour nos 
« seniors » a été mise en place par le 
CCAS.  Accessible aux personnes isolées 
et valides de 60 ans et plus, sans moyen 
de locomotion, nous avions imaginé 
cette intention dès le mois de juin 
dernier à raison de deux fois par mois 
pendant l’été. Il suffisait de s’inscrire 
ponctuellement auprès de Nathalie 
Canonge. 
Hélas cette proposition n’a pas reçu 
l’accueil espéré auprès de nos séniors…. 
Mais nous renouvellerons cette offre de 
service au plus tôt ! 
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Le 13 octobre s'est tenue à la 
mairie de Saint-Didier, une réunion 
publique nous présentant l’étude 
hydrogéologique du vallon du 
Barbara. Cette étude nous a été 
présentée et réalisée par des 
étudiants de licence en Sciences de 
la Terre et de l’Eau, de l'Université 
d'Avignon, sous la conduite de leurs 
professeurs d’université, et avec le 
soutien des communes de Saint-
Didier et Le Beaucet.  Les objectifs 
de cette démarche étaient les 
suivants : Déterminer la géologie 

« Bienvenue 
Madame la 
directrice »
Carine Lacotte
Depuis la rentrée scolaire 2023, 
une nouvelle enseignante a pris la 
direction de l'école maternelle de 
Saint-Didier.

Ardéchoise de naissance et 
Vauclusienne depuis 25 ans, Carine 
Lacotte a été formée à l'IUFM 
d'Avignon.
Enseignante expérimentée, elle a 
principalement exercé en Réseau 
d'Education Prioritaire à Avignon 
(école Scheppler maternelle et 
élémentaire et école élémentaire 
Louis Gros).

Elle a dirigé l'école élémentaire 
Louis Gros (17 classes)  pendant 
8 ans.  C'est avec enthousiasme, 
qu'avec sa nouvelle équipe, elle se 
prépare à développer des projets 
pédagogiques et éducatifs afin de 
répondre aux objectifs institutionnels 
de l'Education Nationale.

Carine Lacotte  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Plus de confort à l'école
L’éducation de nos enfants et leur bien-être demeurent des priorités pour 
la municipalité. Nous avons investi dans des améliorations importantes, 
telles que la climatisation de certaines salles de classe, le réaménagement 
des installations du bac à sable et le plateau EPS offrant un environnement 
propice à l’épanouissement des enfants. D’autres améliorations, comme la 
construction d’une ombrière sont prévues prochainement.

Cour de l'école végétalisée  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

de la zone d'étude, comprendre 
les écoulements dans la vallée du 
Barbara, comprendre les relations 
et les échanges qui les relient les 
écoulements naturels à ceux mis 
en place par le passé, comprendre 
les enjeux des galeries drainantes, 
identifier les risques pesant sur ces 
structures pour mieux les protéger.

Une présentation de cette étude 
hydrogéologique sera développée 
dans le prochain n° du bulletin 
municipal.

Réunion publique : étude 
hydrologique du vallon 
du Barbara
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Un orgue à tuyaux dans l’église de Saint-Didier
Un don exceptionnel a été fait cet été à notre village de Saint-Didier : 
un orgue pour l’église ! 
Ce don surprenant nous vient de 
l’organiste François Delor, musicien 
suisse, amoureux de la Provence et 
de notre village, et possédant une 
résidence d’été à Saumane. Pour des 
raisons de santé, il ne peut plus s’y 
rendre et ayant dû mettre sa maison 
en vente, il a souhaité que l’orgue 
qui s’y trouvait soit déplacé dans 
notre église.

Francois Delor est une personnalité 
musicale de première importance 
sur le plan international. Il a été 
professeur d’écriture, d’harmonie et 
d’orgue au conservatoire supérieur 
de Genève pendant plus de 40 ans. 
Il a donné des concerts dans le 

monde entier et il est également un 
compositeur reconnu.

L’atelier de facture d’orgues Quoirin 
de Saint-Didier s’est chargé du 
démontage et du remontage 
dans l’église de ce bel instrument. 
Deux semaines complètes ont été 
nécessaires pour mener à bien 
le remontage des mécanismes, 
l’harmonisation et l’accord de toute 
la tuyauterie (700 tuyaux). 

Pour fêter cet évènement un concert 
a été organisé le dimanche 2 Juillet 
dernier avec 2 organistes réputés : 
Luc Antonini, organiste de Notre-
Dame des Doms à Avignon et Jean 

Pierre Lecaudey, organiste à Saint-
Rémy de Provence, professeur au 
conservatoire d’Avignon. 

A ces deux musiciens se sont jointes 
les soprani, Pertra Antonini et Babou 
Vauquois/Quoirin pour donner un 
très beau moment musical devant 
un public très nombreux.

Nous comptons que cet orgue, qui 
permet déjà d’animer la messe à 
l’église, permettra l’organisation 
d’autres événements musicaux 
remarquables dans notre village.

Orgue de l'église de Saint-Didier  - Crédit image : Mairie Saint-Didier
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Saint-Didier solidaire pour la protection des Forêts 
de Vaucluse
La commune de Saint-Didier confirme son engagement pour la sécurité de nos forêts en signant 
une convention avec le Comité Communal des Feux de Forêts (CCFF) de La-Roque-sur-Pernes.

La commune de Saint Didier est engagée 
depuis quelques années auprès des 
comités communaux de feux de forêts 
du Vaucluse. Cette année nous sommes 
encore plus présents, dans le cadre d’une 
convention avec la mairie de la Roque et 
celle du Beaucet, nous participons aux 
patrouilles et postes en vigie. Jean-Paul, 
Michel, Thierry et Jean-François sous 
la responsabilité de Mr le Maire sont 
présents dans les territoires des Monts 
du Vaucluse, participant ainsi, même si 
nos forêts ne sont pas bien grandes à la 
préservation de notre territoire avec les 
communes du département.
Les voilà habillés en orange à patrouiller, 
surveiller, sensibiliser…être présents.

Mais le CCFF84 c’est quoi ?

Les comités communaux feux de 
forêt sont présents dans de nombreux 
départements du sud de la France. 
Dans le Vaucluse, il regroupe femmes 
et hommes bénévoles, de toutes 
origines et de tous âges, soucieux de 
s'impliquer dans la protection de leur 
environnement contre le risque des 
feux de forêt.

Regroupés au sein de L’Association 
Départementale des Comités 
Communaux Feux de Forêts, leurs 
missions sont de : 

•Sensibiliser la population locale aux 
risques d'incendies de forêt et aux 
mesures de prévention à adopter en 
période estivale, en collaboration avec 
les autorités locales et les services 
d'incendie et de secours.
•D’assurer la surveillance des massifs 
forestiers pendant la période estivale, du 
15 juin à fin septembre voire mi-octobre 
si les conditions météorologiques 
l'exigent. Ces patrouilles se font à pied, 
à cheval ou en VTT pour détecter les 
fumées suspectes et donner l'alerte 
auprès des secours professionnels en 
cas de besoin. Elles sont effectuées en 
binôme pour garantir la sécurité des 
bénévoles et permettre une vigilance 
accrue.
•L’ADCCFF s'assure également du 
respect des réglementations en 
matière d'accès aux massifs forestiers 
et de l'emploi du feu. Les bénévoles 
vérifient que les règles en vigueur 
sont respectées et sensibilisent les 
usagers de la forêt aux risques liés aux 
comportements inadaptés.

Leurs équipements permettant 
d'assurer nos missions dans les 
meilleures conditions : Véhicules 
tout-terrain équipés de cuves 
d'eau de 600 litres pour intervenir 
sur les départs de feu, Radios pour 
communiquer rapidement entre les 
bénévoles et avec les services de 
secours, Téléphones portables pour 
contacter les secours professionnels en 
cas d'urgence, Jumelles pour surveiller 
le massif forestier et détecter les 
fumées suspectes, Gilets fluorescents 
pour être bien visible sur le terrain, 
Équipements pour les patrouilles 
pédestres, équestres ou en VTT : sacs à 
dos, boussoles, GPS, etc.

Quelques chiffres pour le Vaucluse :

1 100 bénévoles engagés pour la 
protection de la forêt tout au long de 
l'année.
68 CCFF acteurs essentiels dans 
la prévention et la lutte contre les 
incendies de forêt.
9 596 heures de surveillance réalisées 
par équipe de 2 bénévoles sur la saison 
2022.
85 357 kms parcourus en patrouille soit 
en 4x4 ou à pied ou en VTT ou à cheval 
pour la saison 2022.

Jean-Fraçois Samie, Jean-Paul Baldacchino, Gilles Vève, Philippe Delebecque, Ghislaine Larguier, Alain Buisson, Thierry Meysen, Michel Bézert.
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Zone de rencontre 
Une cohabitation paisible : réunir piétons et véhicules tout en conservant la vie locale 
Située devant la Mairie jusqu’au 
porche de l’église, la zone de 
rencontre dite « zone 20 » est 
une initiative pour qui vise à 
réduire la vitesse des véhicules 
afin de sécuriser cette zone, très 
fréquentée des piétons et très 
étroite.

Selon le Code le Route, il s’agit d’une 
« section ou ensemble de sections de 
voies en agglomération constituant 
une zone affectée à la circulation de 
tous les usagers. Dans cette zone, 
les piétons sont autorisés à circuler 
sur la chaussée sans y stationner 
et bénéficient de la priorité sur les 
véhicules. La vitesse des véhicules 
y est limitée à 20 km/h. Toutes 
les chaussées sont à double sens 
pour les cyclistes, sauf dispositions 

différentes prises par l’autorité 
investie du pouvoir de police. Les 
entrées et sorties de cette zone sont 
annoncées par une signalisation et 
l’ensemble de la zone est aménagé 
de façon cohérente avec la limitation 
de vitesse applicable. » (Article R 
110-2 du code de la route) 

Enjeux de l’aménagement

Équilibrer les usages de tous, Pour 
l'aménageur, les enjeux sont les 
suivants : 
• d'une part, inciter les piétons à 
prendre possession de toute la rue, 
en s'appuyant sur, l’aspect actuel la 
végétation, le mobilier urbain, le 
revêtement etc. 
• d'autre part, maintenir des repères 
détectables entre les espaces, en 

particulier entre l'espace circulable 
par les véhicules et le reste de 
l'espace public – différences de 
niveau, revêtement – sans donner 
l'impression d'un couloir réservé 
aux voitures.

Conséquences

1-Les piétons peuvent circuler sur 
la chaussée et ont la priorité sur les 
véhicules
2-Tous les véhicules peuvent y 
circuler (voiture, vélo, bus...), mais 
ne peuvent excéder une vitesse de 
20 km/h
3-Le stationnement et l’arrêt des 
véhicules ne sont possibles que sur 
les espaces aménagés à cet effet 
(places de parking).

Le Cours - ZONE 20 -Saint-Didier - Crédit image : Mairie Saint-Didier

13
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Déclaration 
d’urbanisme
Quelle démarche pour mes travaux ? 

La démarche pour entreprendre des travaux est soumise à une déclaration d’urbanisme : déclaration 
préalable, permis de construire, permis d’aménager, etc., selon la nature de vos travaux. Cette procédure 
est essentielle pour garantir la légalité de votre projet. 
Tout d’abord il est crucial de vous renseigner sur le Plan Local d’Urbanisme (PLU) en vigueur dans la commune 
(www.mairie-saint-didier.com/plan-local-d-urbanisme-plu) car c’est lui qui définit les règles d’urbanisme. 
Ensuite, identifiez le type de déclaration (en scannant le QR code ci-dessus) en fonction de votre projet. 

Pour toutes questions n’hésitez pas à prendre contact avec Alice Tamisier, responsable du service 
urbanisme, au 04 90 69 46 33, par mail urbanisme@saint-didier84.fr ou en Mairie les lundis, mardis, 
jeudis et vendredis de 13h30 à 16h00. 

Gestion des déchets
Des nouveaux containers enterrés prévus sur le 
petit parking du Barbara

Le parking du Barbara dispose déjà de containers avec un bac 
d’ordures ménagères et un bac de tri. Les dépôts de poubelles 
en dehors des bacs sont une source de préoccupation pour la 
propreté de notre village. 

L’installation de bacs enterrés, identiques à ceux installés, sur la 
place Espenon près du DAB, est une bonne nouvelle. En effet, ils 
permettent plus de capacité de stockage pour les déchets, ce qui 
empêchera les débordements et leurs désagréments.

Il est essentiel que chacun d’entre nous adopte un comportement 
respectueux pour jeter ses déchets. Ces nouveaux bacs enterrés 
bientôt mis à disposition préserveront la beauté de notre village, 
et permettront de conserver un environnement agréable pour 
tous les habitants du quartier.

Montage photo d'exemple de projet pour les futurs bacs entérrés 
parking du Barbara - Crédit image : Mairie Saint-Didier
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Compte rendu du conseil municipal du 01 juin 2023
La séance portait sur 8 points inscrits à l’ordre du jour dont voici les principaux : 

DÉCISIONS 

De conclure l’avenant N°3 au marché à procédure 
adaptée avec l’IFAC PACA sis 23, Rue de la 
République -13002 MARSEILLE. Les prestations 
de services de la Caisse d’allocations familiales 
pour les accueils de loisirs ne sont désormais 
plus perçues par la collectivité mais par le 
prestataire de service (ici l’IFAC) Ce changement 
d’attributaire nécessite de modifier le montant 
de la participation de la collectivité sur la durée 
du marché.

URBANISME
•Abrogation de la délibération n° 2022-34 en 
date du 07 Novembre 2022 et nouvel arrêt du 
projet de révision allégée du PLU : 

Par délibération en date du 07 Avril 2021, le 
Conseil Municipal a voté le lancement de la 
révision allégée du Plan Local d’Urbanisme en 
vue de l’extension du cimetière. 
La délibération en date du 07 Novembre 
2022 portait sur le bilan de concertation et 
précisait la transmission pour avis de ce projet 
de révision allégée du PLU aux Personnes 
Publiques Associées (PPA) ainsi qu’à divers 
organismes notamment la Mission Régionale 
d’Autorité Environnementale. Le 07 avril 
2023, la MRAe Paca nous informa que la 
procédure de révision allégée du Plan Local 
d’Urbanisme n’était pas soumise à une étude 
environnementale.
Afin de garantir une sécurité juridique, le 
Conseil Municipal a abrogé la délibération 
2022-34 en date du 07 Novembre 2022 
qui faisait mention d’une consultation de 
la MRAe après arrêt du projet dans le cas 
où la procédure était soumise à évaluation 
environnementale.

• Débat sur les orientations du Projet 
d’Aménagement et de Développement 
Durable (PADD):

le PADD émet des orientations prioritaires 
pour la commune afin de répondre aux 
principes généraux d’aménagement, 
d’équipement, d’urbanisme, de protection 
des espaces naturels, agricoles et forestiers, et 
des continuités écologiques. Ces orientations 
devront être respectées dans les Orientations 
d’Aménagement et de Programmation (OAP) :
-Protéger les grands espaces agricoles et 
naturels au bénéfice de paysages de qualité,
-Conforter la qualité de vie et de l’habitat,
-Accompagner le développement 
économique, commercial et touristique de la 
commune 
Le Conseil Municipal a délibéré et a pris acte de 
la tenue du débat sur le PADD conformément 
aux dispositions de l’article L153-12 du code 
de l’urbanisme.

FINANCES
• Equipements sportifs : Demandes de subventions 

l’Etat a procédé au lancement d’un programme de 
5 000 équipements sportifs de proximité à réaliser 
d’ici à 2024. Ce programme triennal vise à financer 
la création d’équipements sportifs de proximité 
accessibles à tous publics. 
La Commune de Saint-Didier souhaite poursuivre 
le développement de l’accès aux pratiques 
sportives pour tous par la création d’équipements 
sportifs de proximité.  Elle envisage l’aménagement 
de 2 sites équipés de 2 tables de tennis de table 
d’extérieur, la création d’un terrain de basket 
3X3 et l’implantation de modules de fitness/
musculation pour un montant prévisionnel de 
dépenses de 80 000 €HT.
A ce titre, elle sollicite la participation de l’Agence 

Nationale du Sport pour une subvention de 48 
000 € ainsi que l’aide de la Région Sud PACA pour 
une subvention de 16 000€.
Le conseil municipal a délibéré et a approuvé le 
plan de financement prévisionnel

ADMINISTRATION GÉNÉRALE

• Convention entre la Commune de la Roque 
sur Pernes et la Commune de Saint-Didier :

La Commune de la Roque sur Pernes étant 
aussi propriétaire d’un véhicule porteur d’eau, 
une collaboration entre le Comité Communal 
Feux de Forêts (CCFF) de la Roque sur Pernes 
et les CCFF de Saint-Didier et le Beaucet est 
donc envisagée. 
Il est donc nécessaire de signer une convention 
avec la Roque sur Pernes qui définit les 
modalités de cette mutualisation des moyens 
humains et matériels. Le Conseil Municipal a 
délibéré et a approuvé le projet de convention.

CITOYENNETÉ
• Désignation des jurys d’assises :
 
Conformément l’arrêté préfectoral n° DCL/
BRTE/2022/015 du 14 avril 2022, le Conseil 
Municipal a procédé au tirage au sort des jurés 
d’assises qui figureront sur la liste préparatoire du 
jury criminel pour la Cour d’assises de Vaucluse 
au cours de l’année 2023, et ce à partir de la liste 
générale des électeurs de la commune, établie 
selon l’article L.17 du code électoral.

BEAUCOUP DE BRUIT POUR RIEN
Le passage à 20 km/h du cours soulève plus de 
questions qu’il n’apporte de réponses. Alors 
que nous proposions une vraie zone piétonne 
matérialisée s’étendant de l’arrêt de bus route 
de Venasque à la fontaine du croisement de 
la route Pernes avec des ralentisseurs ainsi 
qu’un changement de revêtement, ce projet 
bien que finançable, n’a pas reçu l’accueil 
espéré au motif qu’il émanait de l’opposition. 

La majorité en a décidé autrement et y aller 
à l’économie avec un projet a minima. Pour 
quels résultats ?
• Un marquage que personne ne comprend 
et qui s’efface au bout d’un mois à peine 
• Des panneaux sous dimensionnés qui sont 
peu ou pas lisibles.
• Absence significative de contrôles préventifs 
ou réels.

La politique du court terme à un coût ! Cet 
argent public aurait mieux fait d’être distribué 
aux associations sportives et culturelles, au 
CCAS, à l’association des parents d’élèves ou 
encore au comité des fêtes.
Cette réalisation ne sert ni la sécurité, ni 
l’esthétisme, ni les besoins de notre village et 
grève inutilement ses finances.

L’ensemble du compte-rendus est disponible à l’affichage en Mairie et sur le site internet de la commune.

Myriam SILEM, conseillère départementale et Adrien MORENAS, ancien député 
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PAGE VERTE - Notre patrimoine naturel
ZOOM sur ...
Le ROLLIER d’EUROPE (Coracias garrulus)

Ce beau migrateur de la région 
méditerranéenne est encore visible 
en ce moment dans nos campagnes 
ouvertes, légèrement boisées, 
exactement comme on peut les 
voir entre Pernes et Saint-Didier par 
exemple. 

Arrivé en mai pour nicher dans 
les trous des arbres et des ruines, 
il repart durant septembre pour 
l’Afrique tropicale. Quel voyage ! 
On l’observe généralement sur 
les gros câbles électriques, qui lui 
servent de poste de chasse et d’où 
il s’envole brutalement pour fondre 
sur sa proie et l’attraper au sol. Sa 
nourriture préférée se compose 
essentiellement de gros insectes et 
de lézards.

Son admirable plumage bleu azur, 
turquoise, et doré, son gros bec 
noir, ses cabrioles spectaculaires 

en période nuptiale en font un 
des plus beaux oiseaux de notre 
ciel, et l’observer est une des plus 
réjouissantes activités que l’on 
puisse avoir. 

Sa taille peut aisément le faire 
confondre avec un Choucas des 
tours, particulièrement lorsqu’on 
le voit à contre-jour, se détacher en 
noir sur le ciel clair ; on peut aussi le 
prendre pour un jeune Geai un peu 
mince, mais il suffira d’un battement 
d’aile pour être détrompé. Sa 
couleur bleue magnétise le regard 
et le rend unique ! Impossible de se 
tromper.

Depuis environ 4-5 ans sa présence 
croissante dans le ciel de Saint-
Didier/Pernes est un marqueur de 
plus du changement climatique en 
cours, qui change les animaux et 
les plantes de notre environnement 

Crédit images : Sophie Dri-Desprez

familier, en faisant déménager les 
uns pour des régions plus fraîches 
et plus riches en aliments, et résider 
plus longuement les nouveaux 
arrivants qui apprécient la douceur 
et la qualité végétale, pour le 
moment. 

Le Rollier d’Europe n’est pas le seul 
à agrandir son terrain migratoire, 
on constate également depuis 
quelques années la présence 
de plus en plus importante des 
Guêpiers d’Europe (Merops 
apiaster), mais aussi dans un autre 
ordre, des Tarentes de Mauritanie 
de la famille des geckos (tarentola 
mauritanica)… etc. 

Conseils pour de bonnes 
observations : surveiller de près les 
oiseaux sur les câbles électriques !

Sagesse provençale 

Qu fai cé qué noun deourrié, y vèn cé qué noun voourrié.

Qui fait ce qu’il ne devrait faire, lui advient ce qu’il ne voudrait

Ei bèn malaou aquéou qué sé counéi pas.

Bien malade celui qui ignore son mal

Qu voou petar plus haout que de soun cuou si fa un traou 
à l’esquino.

Qui veut péter plus haut que son cul se fait un trou dans 
le dos.

Toute roze dévèn gatequiéou.

Toute rose devient gratte-cul.
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CCAS
L'eau... 
Après une fin d’été 
particulièrement « bouillante », le 
déficit pluviométrique continue 
d’affecter notre territoire, 
et espérer que la pluie soit 
abondante sans être violente 
durant l’automne et l’hiver est le 
moins que l’on puisse souhaiter 
pour la nature en générale et pour 
nous qui la consommons.
L’eau est une ressource précieuse 
et sa raréfaction nous concerne 
tous. Tâchons de la consommer 
et de l’utiliser avec lucidité et 
circonspection. Car l’eau ne se 
fabrique pas ! Elle se recycle 
uniquement. 

Le Hibou...
Tout le monde aura pu constater 
l’absence de notre petit résident 
d’été, le Hibou Scops que nous 
avions observés dans son nid 
l’an passé et qui avait fait la 
couverture de notre bulletin.
Pour la première fois depuis de 
nombreuses années son chant 
monotone et doux n’aura pas 
bercé nos nuits.  
Comme pour les hirondelles de 
fenêtres, il va falloir attendre et 
guetter leur éventuelle présence 
dans notre ciel au printemps 
prochain. 

La Chasse...
Attention : la chasse a repris 
dans notre département pour 
une durée 5 mois, soit du 10 
septembre et jusqu’au 29 février 
2024. 
Tous les détails sur le site de la 
préfecture du Vaucluse. 
Prudence lors de vos sorties, 
portez des vêtements fluos, et 
renseignez-vous auprès de la 
mairie sur les dates et horaires 
des battues…

Le recensement permanent des personnes 
vulnérables :
 
Il s’adresse aux personnes âgées de 60 ans et plus, résidant à leur domicile, 
reconnues inaptes au travail ou adultes en situation de handicap résidant 
à leur domicile.
Il suffit de s’inscrire ou faire inscrire une personne sur le Registre nominatif : 
Canicule, Grand froid, Crise sanitaire, etc. Se renseigner en mairie (CCAS 
Nathalie Canonge 04 90 69 46 41).

Le repas du Printemps du CCAS
C’était une nouveauté très demandée après le succès du repas de fin 
d’année. Plus de 120 convives sont venus ce jeudi 1er juin à la salle 
polyvalente, déguster une paëlla préparée et servie par notre équipe 
bénévole, puis "guincher" sous les airs et l’animation de Laurent Comtat 
et de son épouse.

Les repas Intergénérationnels 
Ils ont repris au restaurant scolaire depuis le mois de septembre. Ce 
service permet aux personnes âgées de partager sur place le repas de 
midi en compagnie des enfants. Ce moment partagé est ouvert du lundi 
au vendredi.
Le CCAS propose un service de portage de repas à domicile, en 
collaboration avec les services de la restauration scolaire qui cuisinent 
quotidiennement des menus variés et équilibrés, livrés à domicile. 
Se renseigner en mairie auprès du CCAS  - Nathalie Canonge.

Bilan ophtalmologie
En collaboration avec le Département du Vaucluse nous avons organisé le 
vendredi 9 juin dernier, une séance de dépistage pour les personnes de 60 
ans et plus, d'un bilan de la vision.
Cette consultation gratuite a regroupé une douzaine de personnes. Elle s’est 
déroulée au Point d’Information Touriste en présence de professionnels de 
la vue. Un suivi de ces consultations est en cours.

Journée de prévention avec la gendarmerie 
Une conférence animée par la Gendarmerie Nationale pour la 
prévention et la sécurité de nos seniors s’est tenue dans le Foyer de la 
salle polyvalente ce lundi 4 septembre. Une soixantaine de personnes 
âgées de Saint-Didier, La Roque-sur-Pernes, Venasque, Le Beaucet ont 
répondu favorablement à cette invitation.
Plusieurs thèmes de la vie quotidienne ont été abordés : vol au 
distributeur de billets, vol à l'arraché, faux banquiers, cambriolages, 
arnaque au rétroviseur, abus de faiblesse, lutte contre les « brouteurs » 
sur internet, escroquerie à la fausse convocation, pickpocket, et ont 
alimenté un temps nourri d’échanges et de préconisations sur ces 
sujets d’actualités. 

Toutes nos activités (gym douce, marche avec bâtons, cours d’informatique, 
ateliers divers au foyer municipal, etc…) ont repris depuis septembre 2023. 
Si vous avez des nouvelles idées d’activités, n’hésitez pas à nous contacter !



18
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Société de Lecture
Dans le Bulletin Municipal 2/2023, vous avez pu vous 
plonger dans les 100 ans d’histoire de la bibliothèque, 
son évolution et les projets en cours.  Aujourd’hui, nous 
voulons partager avec vous l’avancement de nos nouvelles 
propositions.
Les 13 bénévoles (actuellement 100% féminines) se 
réjouissent de la progression du nombre de lecteurs : de 
41 inscrits en septembre 2022 à 70 fin août 2023 sans 
compter les résidents de la maison de retraite. Nous avons 
l’intime conviction que cette ascension n’en est qu’à son 
commencement !

RETOUR SUR NOS ACTIONS

•Permanences à la maison de retraite de l’Atrium :
Un partenariat qui apporte de grandes satisfactions : Le portage 
de livres a lieu tous les 15 jours, assuré par 2 volontaires. Environ 
15 personnes viennent emprunter des ouvrages.
Les lectures à voix haute ont lieu toutes les semaines. 2 
bénévoles animent ces rencontres où 10 résidents se rendent 
avec plaisir. Nous envisageons de renforcer cette équipe pour 
satisfaire les attentes des « écoutants ».
Se rapprocher de nos aînés, de ceux qui se sentent seuls, un 
peu exclus du monde, apporte une étincelle de vie et du baume 
au cœur. Cela semble un juste retour des choses eu égard à ce 
qu’ils ont pu nous offrir.

•La vente de livres d’occasion du 7 août a connu un franc 
succès. Un grand nombre de Saint-Didierois ainsi que des 
touristes sont venus « farfouiller » lors de l’exposition. Plus 
de 200 ouvrages ont trouvé preneur. Suite à cette réussite, la 
bibliothèque met en place un espace permanent dédié à la 
vente de livres d’occasion durant toute l’année pendant les 
heures de permanences. 

•Afin de satisfaire au mieux nos lecteurs, nous leur demandons 
de nous faire part de leurs envies, genre de littérature, afin d’être 
au plus près de leurs attentes et ainsi de pouvoir compléter 
nos rayons lors des 4 achats annuels de livres : septembre, 
novembre (les grands prix), février et juin. A cet effet un cahier 
est à leur disposition pour y inscrire leurs souhaits d’achat de 
livres.

•De nombreux lecteurs ont adhéré au nouveau créneau 
horaire du lundi matin, durant le marché hebdomadaire, si 
bien que, dorénavant, nous poursuivrons cette permanence de 
10h à 12h.

•Du 13 septembre et jusqu’au 17 octobre, les enfants du 
centre aéré sont venus à la bibliothèque le mercredi matin 
pour découvrir le trésor de la lecture hors milieu scolaire.

•Le projet d’informatisation est toujours d’actualité. Nous 
attendons l’installation internet ainsi qu’un ordinateur équipé 
d’un logiciel pour nous permettre de moderniser nos pratiques.

Centre de Loisirs à la bibliothèque  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

La bibliothèque à l'EHPAD l'Atrium  - Crédit image : Société de Lecture

Vente de livres du 7 août  - Crédit image : Société de Lecture
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Ah, qu’il est bon de se 
frictionner la tête !
Et si, toutes papilles dehors, nous parlions cuisine 
provençale ? Ou plutôt de Robespierre qui, mine de rien, 
continue de titiller notre vision de la démocratie ? Et, 
tiens, si un restaurateur de tableaux venait nous expliquer 
son métier ?  A moins que l’on ne se pose cette question 
existentielle : « Pourquoi je prends ma douche 3 minutes 
de trop ? », belle occasion de réfléchir ensemble -et avec 
humour- sur nos pratiques écologiques.  

Le Temps des Cerises ? Comprendre le monde, discuter, 
laisser rebondir les idées, partager des points de vue… 
même si ceux-ci sont opposés. Ce fut le cas par exemple 
lors du récent débat « Fin de Vie : la regarder en face ». Un 
sujet qui touche au cœur, qui nous concerne tous, et sur 
lequel chacun a pu exprimer librement ses convictions ou 
ses réticences. 
Au Temps des Cerises, éclectisme et tolérance ne sont pas 
de vains mots. Et ils se cueillent allègrement ! 

Association à but culturel, indépendante et laïque, nous 
organisons chaque année 6 à 7 conférences-débats 
"Café Cerise", un "Grand Débat", une "Escapade Cerise". 
Cotisation : 15 €/an, donnant droit à la gratuité de tous 
les évènements. 
Contact :  letemps.descerises84210@gmail.com 

Reprise des cours 
du judo-club YUJO
Depuis le mercredi 13 septembre, les cours de judo, 
jujitsu et self-défense ont repris au centre culturel et 
sportif des garrigues. 

Cette année, les enfants de 4-5 ans en éveil judo ont 
leur cours, le mercredi de 16h à 17h. 
Ils apprennent dès cet âge, sous forme de jeux, à se 
mouvoir souplement, à travailler avec un partenaire tout 
en le respectant, écouter les consignes du professeur. 
Les cours des enfants de 6 à 12 ans, leur permettent 
d’acquérir progressivement les bases du judo sur le plan 
technique, mais aussi les valeurs traditionnelles du judo 
qui sont la politesse, le courage, la sincérité, l’honneur, 
la modestie, le respect, le contrôle de soi et l’amitié. 
Toutes ces règles font partie du code moral du judo et 
il n‘y a pas de progression sans respecter son partenaire 
et appliquer les consignes du professeur et de son 
assistant. Les cours des enfants ont lieu le mercredi et le 
vendredi de 17h30 à 18h30. 
Les cours des adultes ont lieu également le mercredi 
et vendredi de 19h à 20h30. Ils sont ouverts aux ados 
et adultes, femmes et hommes sans limite d’âge avec 
un enseignement de judo, jujitsu et self-défense en 
réponse à des situations d’agressions. Chacun apprend 
à son rythme dans la convivialité, la bonne humeur et le 
respect d’autrui.

Contact : yujojudoclub@gmail.com 
Professeur : Valéry DEMEYERE 06 64 28 77 65
Président : Frédéric PASCAL 06 86 88 52 49

Écrire pour Dire
Créée en 2019 l'association « Écrire pour dire » poursuit 
et développe ses activités d'ateliers d'écriture.
L'association propose des ateliers d'écriture afin de 
permettre à des publics variés de s'exprimer par l'écrit 
selon le mode qui correspond à chacun, de façon 
ludique, intime, fiction, récit... Ces ateliers sont aussi 
l'occasion d'accompagner des projets de plus grande 
ampleur.

Elle s'est l'année dernière enrichie de l'arrivée de cours 
de yoga menés chaque vendredi matin à 9h30, salle du 
Dojo par Marine Xavier-Basset.
Le Yoga traditionnel est un enseignement complet. Il 
agit sur le corps physique, mais également sur l'activité 
mentale et le stress. Il propose différentes pratiques, 
différentes techniques pour préserver la santé, 
renforcer et étirer les muscles et articulations, stimuler 
les organes vitaux. Ces pratiques et techniques offrent 
un état de concentration et un état de présence qui 
amènent le calme, la tranquillité et stimulent la joie. Le 
Yoga traditionnel est une véritable voie vers le bonheur, 
qui donne envie d'être partagée !!!

Don du Sang
L’amicale pour le Don du Sang Bénévole, présente le 9 
septembre pour la journée des associations, a rencontré 
comme chaque année un succès d’estime.
La Présidente, la Vice-Présidente et le Secrétaire étaient 
épaulés par la nouvelle administratrice Claudine Di Vietri.

Deux personnes ont rejoint l’Amicale mais, 
malheureusement pas de nouveaux donneurs potentiels 
pour les collectes 2024 prévues le vendredi 22 mars, le 
lundi 1er juillet et le vendredi 11 octobre. Souhaitons 
que ces collectes accueillent de nombreux donneurs, les 
malades ont besoin de 10 000 poches par jour en France.

Françoise Aurard, Jean-Pierre Wolski, Claudine Di Vietri
Crédit image : Mairie Saint-Didier

La bibliothèque à l'EHPAD l'Atrium  - Crédit image : Société de Lecture

Vente de livres du 7 août  - Crédit image : Société de Lecture
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RETOUR EN IMAGES

Carnaval des écoles - Crédit image : Amicale laïque

Fête des Garrigues- Crédit image : Coeur de Garrigues

Exposition Danièle Meyer - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Exposition Babou Quoirin et Pierre Lorrain  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Fête Votive - Crédit image : Alexis Double

Matinée d'accueil des nouveaux arrivants

Rencontres musicales à l'église Cyrano de Bergerac à la salle polyvalente  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Réunion de prévention sécurité des séniors  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Matinée d'accueil des nouveaux arrivants - Crédit Image : Mairie Saint-Didier
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Cyrano de Bergerac à la salle polyvalente  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Réunion de prévention sécurité des séniors  - Crédit image : Mairie Saint-Didier

Matinée d'accueil des nouveaux arrivants - Crédit Image : Mairie Saint-Didier

Cinéma en plein air au Boulodrome  - Crédit Image : Cinéval

Terrasses du Cours  - Crédit Image : Mairie Saint-Didier

Repas de printemps du CCAS  - Crédit Image : Mairie Saint-Didier
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lemoulindenicolas84210@orange.fr6, lotissement lis Eminado
459 route de la Buissonne
84210 PERNES-LES-FONTAINES TEL.07.86.44.40.49

lemoulindenicolas84210@orange.fr6, lotissement lis Eminado
459 route de la Buissonne
84210 PERNES-LES-FONTAINES TEL.07.86.44.40.49
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Frédéric, pouvez-vous nous parler 
de votre participation à la première 
édition de l'ultra-trail du Mont-
Ventoux ?
Absolument, cette course est une 
véritable aventure. L'ultra-trail du Mont-
Ventoux, qui s'étend sur 170 km avec 
un dénivelé de 7000 mètres, est un défi 
incroyable. Elle s'est déroulée sur deux 
jours, à partir du vendredi 23 septembre, 
avec un départ et une arrivée à Bédoin, 
passant par des endroits magnifiques 
comme Gigondas, Vaison la Romaine, 
Saint-Léger du Ventoux, Aurel, Sault, 
Monieux, Flassan, le sommet du Mont-
Ventoux, et enfin Bédoin. Cette année, j'ai 
couru sous les couleurs de la Nougaterie 
Silvain.

Vous avez également participé à 
l'Ultra-trail du Mont-Blanc, l'une 
des courses les plus prestigieuses 
au monde. Pouvez-vous nous en 
dire plus sur cette expérience ?
Bien sûr, l'Ultra-trail du Mont-Blanc 
est une épreuve tout à fait unique. Ce 
qui la distingue, c'est que l'inscription 
ne garantit pas la participation. Pour y 
participer, il faut cumuler 15 points Mont-
Blanc en terminant trois ultra-trails. Sur 
environ 10 000 candidats éligibles, seuls 
2 800 sont sélectionnés. En général, la 
moitié des participants n'achèvent pas la 
course. J'ai eu la chance de participer en 
2021 et en 2022, terminant en 44 heures 
la première année et en 40 heures la 
deuxième. Cette course est coûteuse, 

avec des dépenses d'environ 5 000 € pour 
le déplacement, le logement, l'inscription 
et l'équipement obligatoire.

Quel est l'équipement obligatoire 
pour l'Ultra-trail du Mont-Blanc ?
L'équipement est essentiel pour faire 
face aux conditions extrêmes de cette 
course. Nous devons avoir des lunettes, 
une casquette, 2 litres d'eau, une veste, 
des gants, un pantalon Goretex, des 
vêtements en sous-couche, un bonnet, 
2 lampes frontales, et un téléphone. 
La course nous emmène jusqu'à 2800 
mètres d'altitude, donc nous pouvons 
rencontrer de la neige. Chacun de nous 
porte deux balises, une sur le dossard et 
une sur le sac à dos.

Quel est le rôle de l’assistant dans 
une course d’ultra-trail ?
L'assistant joue un rôle crucial. Il ne se 
limite pas à fournir de la nourriture ou de 
l'eau. Il apporte un soutien psychologique 
indispensable, car lorsqu'on court 
pendant des heures, on a le temps de 
réfléchir à sa vie. Mon assistante c'est ma 
compagne, et elle ne dort pas pendant 
la course. À la fin, elle est aussi fatiguée 
que moi. Elle m'aide à rester concentré et 
motivé.

Vous avez le projet pour 2024, de 
paritciper à la Diagonale des fous à 
la Réunion. Quel sentinement cela 
vous procure ?

Absolument, la Diagonale des fous à la 
Réunion est l'une des courses les plus 
extrêmes au monde. Mon objectif est d'y 
participer l'année prochaine, bien que je 
connaisse les risques qu'elle comporte. 
C'est une aventure dangereuse, cela ne 
me laisse pas indifférent mais c'est un 
défi que je veux relever.

Pour finir, pourriez-vous nous parler 
de votre routine d'entraînement 
quotidienne ?
Mon entraînement est intense, mais 
nécessaire. Alors qu'un professionnel 
parcourt au moins 200 km par semaine, 
je m'entraîne principalement dans 
des zones avec un dénivelé important, 
comme le Beaucet ou la Vigie de Saint-
Gens et en moyenne, je parcours environ 
100 km par semaine.

Vous avez évoqué une course à 
Forcalquier où vous avez eu des 
hallucinations. Pouvez-vous nous 
en dire plus à ce sujet ?
C'était une expérience intense. Vers 
le 100ème kilomètre de la course, j'ai 
commencé à avoir des hallucinations 
visuelles, comme voir des animaux de la 
savane. Cela signifie généralement que 
le cerveau manque d'oxygène. J'ai dû 
abandonner cette course, car la sécurité 
prime.

Merci Frédéric, pour ces aventures, 
nous vous souhaitons tout le succès 
pour la Diagonale des fous en 2024 !

Frédéric Etienne, 47 ans, est 
un véritable amoureux du 
sport et de l'ultra-trail. Avec 
dix ans d'expérience dans 
ce domaine exigeant, il a 
accumulé près de 25 courses à 
son actif, dont certaines parmi 
les plus difficiles au monde.  
Dans cette interview, il partage 
son parcours, ses expériences 
et sa passion pour cette 
discipline extraordinaire.

Frédéric Etienne au Pic de Bure  - Crédit image : Frédéric Etienne

PORTRAIT - Frédéric Etienne


